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E.ROMAGNA: ZAMBONI (EUROPA VERDE),
'VERIFICARE RISPETTO REGOLE
ALLEVAMENTO AVICOLO A RIMINI' =

Bologna, 4 apr. (Labitalia) - Verificare che siano state rispettate le

leggi per l'allevamento di polli nello stabilimento riminese

dell'azienda marchigiana oggetto di una puntata di Report che

denunciava problemi per le condizioni dei volatili lì allevati. A

chiederlo, in un'interrogazione, è Silvia Zamboni (Europa Verde) che

ha ricordato come ''nel corso della puntata del programma televisivo

d'inchiesta Report su Rai3 dal titolo ''Che Polli!'', in onda lo

scorso 9 gennaio, sono state documentate le condizioni negli

allevamenti di polli di alcuni impianti siti nelle regioni Marche (a

Monte Roberto) ed Emilia-Romagna. Il reportage ha messo in evidenza

maltrattamenti agli animali e condotte in violazione delle normative

in materia di tutela dei polli allevati per la produzione di carne''.

Non solo ci sarebbero violenze sugli animali, ha continuato la

consigliera, ma anche la non veridicità di polli allevati all'aperto,

venduti invece come tali "e dopo l'inchiesta, il vice presidente

dell'azienda si è dimesso da Assobio".

In commissione Politiche per la salute, presieduta dalla

vicepresidente Francesca Maletti, ha risposto l'assessore alla Sanità,

Raffaele Donini. Per l'assessore "la Regione fa i controlli su

consistenza degli allevamenti, percentuale di mortalità, difformità

accertate e altri parametri. I controlli sono eseguiti considerando le

norme sul benessere animale e verifichiamo anche se il personale è

idoneo, i protocolli per animali malati. I dati sulla mortalità

vengono valutati e poi si emette un giudizio sul benessere animale

dell'allevamento. Se l'esito controlli è sfavorevole, sono previste

prescrizioni da adottare o sanzioni e si possono anche applicare una

decurtazione dei premi comunitari. In totale, la Regione nel 2022 ha

svolto il 118,5% dei controlli raccomandati dal ministero della

Sanità, 5 in più di quelli previsti, riscontrando 3 allevamenti come

non conformi. La Regione è pronta a controlli aggiuntivi".

Zamboni ha anche ricordato come è già stata approvata una sua

risoluzione riguardante la transizione zootecnica che non prevede

l'uso di gabbie negli allevamenti. Finora, sono state definite 22

check list per allevamenti di conigli. E il tavolo avicolo, con
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assessorati e governo, lavora a linee guida per uniformare

allevamenti, che siano sostenibili, e piani urbanistici sostenibili.

La consigliera, replicando, ha "preso atto del numero maggiore di

controlli rispetto a quelli richiesti dal ministero e che sono emersi

tre allevamenti non conformi. Forse l'allevamento indicato da Report è

sfuggito ai controlli, altrimenti non mi spiego come siano state

riportate quelle modalità di allevamento. Si deve continuare a

monitorare la situazione e i fondi previsti nel Psr si investano anche

per il benessere animale". (segue)

(Lab/Labitalia)
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E.ROMAGNA: SESSIONE UE SU CENTRI
SALUTE MENTALE, AUMENTO ACCESSI MA
CALO RISORSE (2) =

(Labitalia) - Daniele Marchetti (Lega) ha sottolineato come, "da

quanto abbiamo sentito, emerga una non corretta presa in carico per le

persone che abbisognano di interventi specifici a causa di meccanismi

operativi non adeguati o addirittura mancanti". Il leghista evidenzia

poi una pericolosa mancanza di collegamenti tra il piano sanitario,

gestito dalle Ausl, e quello sociale, rappresentato ad esempio dalle

aziende di servizi alla persona. Stante le problematiche che abbiamo

sentito, credo che sia il caso chiedere alla Ue, all'interno dei vari

pacchetti salute proposti, uno strumento specifico con fonti di

finanziamento stabili sulla salute mentale". Palma Costi (Pd) ha

rimarcato come "i problemi esplosi a seguito del Covid probabilmente

fossero da tempo latenti ma assolutamente non intercettati dai servizi

preposti e quindi è assolutamente necessaria una revisione

dell'approccio, sia operativo che organizzativo". Per la dem è poi

"assolutamente positivo che la risposta a un bisogno di salute mentale

sia in capo in primis al territorio e per mantenere questo aspetto

forse sarà necessaria un'opera di innovazione fra i vari settori per

una migliore presa in carico del paziente".

Anche Francesca Marchetti (Pd) ha sottolineato la necessità di una

riorganizzazione dei servizi per una risposta integrata ed efficace

alle nuove fragilità. "Soprattutto per le problematiche riferibili ai

giovani -continua la consigliera- è necessaria un'alleanza per un

intervento educativo integrato tra famiglia, mondo della scuola e

professionisti della salute mentale al fine di elaborare anche un

sistema concreto di prevenzione del disagio giovanile". Giuseppe

Paruolo (Pd) ha poi chiesto un focus specifico "sui casi di persone

con diagnosi psichiatrica che non si curano per capire quali azioni

mettere in campo a sostegno dei nuclei familiari su cui ricade questa

scelta".

Anche Silvia Zamboni (Europa Verde) ha richiesto che "all'approccio

psichiatrico tradizionale si affianchi anche uno specifico impulso

educativo per dare risposte ai nuovi fenomeni prospettati, ai quali

deve forzatamente accompagnarsi un chiaro segnale da parte dei

legislatori, tanto quelli nazionali come quelli regionali". La
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relatrice di maggioranza della sessione europea Lia Montalti (Pd) ha

infine invitato "a interrogarci su una inevitabile riforma dei

servizi" ma contestualmente ha invitato "a riflettere sulle forme di

finanziamento strutturali necessarie nel dare risposte efficaci alle

problematiche complesse che la salute mentale comporta nelle nostre

società".

(Lab/Labitalia)
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Salute mentale: più richieste, meno risorse

Nell’audizione dei direttori dei dipartimenti di salute dei territori regionali le
preoccupazioni per un comparto drammaticamente a corto di stanziamenti....

REDAZIONE

Nell ’audizione dei  direttori  dei  dipart imenti  di
salute  dei  terr i tori  regional i  le  preoccupazioni
per  un comparto drammaticamente a  corto di
stanziamenti .  Forte  la  r ichiesta  per  una r isposta
realmente integrata  tra  comparto sanitario  e
socia le

Un focus  importante,  un’occasione
particolarmente apprezzata per  lanciare un
al larme sul la  sproporzione del le  r isorse  messe  a
disposiz ione e  l ’aumento del le  r ichieste  che
provengono dal le  varie  fasce del la  società,
soprattutto  nel  periodo post  Covid.  Questo i l

c lou del le  audizioni  dei  responsabi l i  regional i  dei  centri  di  salute  mentale  compiuta  a
margine dei  lavori  dedicat i  a l la  sessione europea dal la  commissione pol i t iche del la  Salute
presieduta dal la  vicepresidente Francesca Malett i .

Con una voce sola  i  responsabi l i  dei  dipart imenti  di  salute  mentale  dei  terr i tori  regional i
descrivono la  quotidianità  di  un comparto che,  a  fronte  di  una mutata  sensibi l i tà
del l ’Unione europea,  che per  la  prima volta  dedica un capitolo specif ico del le  proprie
pol i t iche discendenti  a l la  salute  mentale ,  deve confrontarsi  con r isorse  troppo esigue e  un
vero e  proprio boom di  r ichieste,  soprattutto nel  periodo post  Covid.

A fronte  di  uno stanziamento previsto  dal  PNRR di  un 13% di  quanto messo globalmente sul
piatto,  per  un totale  di  33 mil iardi ,  è  oltremodo chiaro i l  gr ido di  a l larme per  la  percentuale
intorno al  3% di  spese sanitarie  dedicate  al la  salute  mentale .

La carenza di  personale  è  i l  def ic i t  più marcato evidenziato da tutt i  g l i  intervenuti  e  questa
mancanza determina diseguagl ianze nei  s istemi sanitari  anche a  l ivel lo  intraregionale.  A
fronte  del  forte  incremento di  prestazioni  in  ambito  di  salute  mentale ,  l ’Emil ia-Romagna fa
registrare  ol tre  170mila  persone seguite  divise  tra  i  serviz i  di  salute  mentale ,  quel l i  di
neuropsichiatr ia  infanti le  e  i  serviz i  per  le  dipendenze.  Fra le  patologie  con i l  maggiore
tasso di  crescita ,  poi ,  vanno s icuramente segnalate  le  s indromi depressive,  i  fenomeni
schizofrenici ,  i l  r i tardo mentale ,  i  disturbi  del lo  spettro  autist ico,  quel l i  a l imentari  e  i
disturbi  del l ’apprendimento.

A fronte  di  questa  s i tuazione,  s i  prof i la  a l l ’or izzonte  la  necessità  di  dare  priorità  nel la  presa
in carico ad aree specif iche o  razionare in  maniera general izzata  i  servizi  garantit i .  Per  tutt i
i  tecnici  del la  salute  mentale  intervenuti ,  però,  è  assolutamente  imprescindibi le  un
approccio integrato e  onnicomprensivo a  disturbi  che quasi  sempre impattano
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trasversalmente la  società  e  che quindi  abbisognano di  r isposte  e  percorsi  r iabi l i tat ivi  da più
soggett i  insieme.  I l  punto di  forza del l ’Emil ia-Romagna,  r ispetto  ad altre  regioni  d ’Ital ia ,  è
la  presenza di  un s istema informativo che fotografa  in  maniera  dettagl iata  le  problematiche
enunciate  da ogni  terri torio.

La r iorganizzazione globale  dei  servizi  r ichiesta  da tutt i  i  direttori  di  centri  di  salute
mentale  intervenuti  è  s ì  f ig l ia  di  una s i tuazione part icolare  registrata  negl i  ul t imi  due/tre
anni ,  ma r i f lette  anche una concezione del la  società  profondamenta mutata  da quando i
servizi  di  psichiatr ia  sono stat i  disegnati  intorno agl i  anni  Settanta/Ottanta del lo  scorso
secolo.

Ricco i l  dibatt i to  fra  i  consigl ier i  a  test imonianza del l ’ interesse  scaturito  dal le  varie
audizioni .

Daniele  Marchett i  (Lega)  ha sottol ineato come,  “da quanto abbiamo senti to,  emerga una non
corretta  presa in carico per  le  persone che abbisognano di  interventi  specif ic i  a  causa di
meccanismi operativi  non adeguati  o  addiri t tura mancanti” .  I l  leghista  evidenzia  poi  una
pericolosa mancanza di  col legamenti  tra  i l  piano sanitario,  gest i to  dal le  Ausl ,  e  quel lo
sociale ,  rappresentato ad esempio dal le  aziende di  servizi  a l la  persona.  Stante le
problematiche che abbiamo sentito,  credo che s ia  i l  caso chiedere al la  Ue,  a l l ’ interno dei
vari  pacchett i  salute  propost i ,  uno strumento speci f ico  con fonti  di  f inanziamento stabi l i
sul la  sa lute  mentale” .

Palma Cost i  (Pd)  ha r imarcato come “ i  problemi esplosi  a  seguito  del  Covid probabi lmente
fossero da tempo latenti  ma assolutamente non intercettat i  dai  serviz i  prepost i  e  quindi  è
assolutamente necessaria  una revis ione del l ’approccio,  s ia  operat ivo che organizzat ivo”.  Per
la  dem è  poi  “assolutamente  posit ivo  che la  r isposta  a  un bisogno di  salute  mentale  s ia  in
capo in  primis  al  terr i torio  e  per  mantenere questo aspetto  forse  sarà  necessaria  un’opera di
innovazione fra  i  vari  settori  per  una migl iore  presa in  carico del  paziente”.

Anche Francesca Marchett i  (Pd)  ha sottol ineato la  necessità  di  una r iorganizzazione dei
servizi  per  una r isposta  integrata  ed ef f icace al le  nuove fragi l i tà .  “Soprattutto  per  le
problematiche r i fer ibi l i  a i  g iovani  -continua la  consigl iera-  è  necessaria  un’al leanza per  un
intervento educativo integrato tra  famigl ia ,  mondo del la  scuola  e  professionist i  del la  salute
mentale  a l  f ine  di  e laborare  anche un s istema concreto di  prevenzione del  disagio
giovanile” .

Giuseppe Paruolo  (Pd)  ha poi  chiesto  un focus  speci f ico  “sui  casi  di  persone con diagnosi
psichiatr ica  che non s i  curano per  capire  qual i  azioni  mettere  in  campo a  sostegno dei  nuclei
famil iar i  su cui  r icade questa  scelta” .

Anche Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  ha r ichiesto che al l ’approccio psichiatr ico tradizionale
si  af f ianchi  anche uno speci f ico  impulso educat ivo per  dare  r isposte  a i  nuovi  fenomeni
prospettat i ,  a i  qual i  deve forzatamente accompagnarsi  un chiaro segnale  da parte  dei
legis latori ,  tanto quel l i  nazional i  come quel l i  regional i” .

La relatr ice  di  maggioranza del la  sessione europea Lia  Montalt i  (Pd)  ha inf ine invitato  “a
interrogarci  su una inevitabi le  r i forma dei  serviz i”  ma contestualmente  ha invitato  “a
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r i f let tere  sul le  forme di  f inanziamento struttural i  necessarie  nel  dare  r isposte  ef f icaci  a l le
problematiche complesse  che la  salute  mentale  comporta  nel le  nostre  società” .

Commento

Nome

Email

Δ

1 Aprile  2020 0,03823 /KWh costo energia  sul  mercato  tutelato  domest ico

1 Apri le  2021 0,08/KWh [ … ]

e  meno male!

I l  fatto  che apparentemente la  Società  Sidecu non non abbia  connotat i  s ino-americani

potrebbe essere  un buon viat ico.

24Emil ia  è  una testata  di  proprietà  di  Contenuti  Digital i  sr l  in  l iquidazione

via  Emil ia  Ospizio  12

42122 Reggio Emil ia

PIVA 02363700358
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E.ROMAGNA: REGIONE, AL VIA ESAME
PROGETTO LEGGE PER TERZO SETTORE =

Bologna, 4 apr. (Adnkronos/Labitalia) - In Emilia-Romagna una legge a

sostegno del terzo settore, dell'amministrazione condivisa e della

cittadinanza attiva. Al via in Assemblea legislativa l'esame del

progetto di legge presentato dalla maggioranza a tutela del terzo

settore.

Un atto a prima firma Federico Alessandro Amico di Emilia-Romagna

Coraggiosa e sottoscritto dai consiglieri del Patito democratico

Francesca Maletti, Ottavia Soncini, Marcella Zappaterra, Manuela

Rontini, Andrea Costa, Lia Montalti, Nadia Rossi, Palma Costi, Roberta

Mori, Marilena Pillati, Antonio Mumolo, Pasquale Gerace, Matteo

Daffadà, Massimo Bulbi, Luca Sabattini, Stefano Caliandro, Francesca

Marchetti e Marco Fabbri, oltre a Stefania Bondavalli della lista

Bonaccini presidente e Silvia Zamboni di Europa verde.

Il progetto di legge (un lavoro di due anni), spiega la relatrice di

maggioranza Francesca Maletti (Pd), ''ha come obiettivo, dando seguito

anche ai contenuti della riforma nazionale, quello di promuovere e

sostenere il ruolo degli enti del terzo settore: forniamo linee guida,

definiamo un perimetro, diamo organicità, semplifichiamo''. Quindi,

evidenzia la dem, ''vogliamo diffondere, ancora di più, la cultura del

volontariato e, contemporaneamente, tutte le forme di cittadinanza

attiva''. In questo processo, sottolinea, ''diventa centrale il patto

sociale tra la parte pubblica e il terzo settore (anche rispetto al

tema della formazione)''. ''Dopo la pandemia bisogna rinsaldare il

senso di comunità'', conclude. (segue)

(Lab/Adnkronos)
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Zamboni (Europa verde): riqualificare l’ex colonia
Varese di Cervia

Luca Molinari

Chiesto  l ’ intervento del la  Regione per  sostenere
la  valorizzazione del  s i to  salvaguardando
l ’ambiente.  I l  sottosegretario  Baruff i :  “Confermo
l ’ interesse  del la  Regione f inal izzato  a  valorizzare
la  struttura  con attenzione al la  tutela
del l ’ambiente”

La Regione promuova la  r iqual i f icazione del l ’ex
colonia  marina Varese di  Cervia  (Ravenna),
garantendo la  tutela  ambientale  del  s i to,
r iconosciuto di  interesse  comunitario,  la
salvaguardia del la  pineta,  del la  fauna e  del
prezioso s istema dunale ,  a l  f ine  di  rest i tuire  a i

c i t tadini  una porzione di  c i t tà  r inatural izzata,  accessibi le  e  fruibi le .  Lo chiede con
un’ interrogazione a  r isposta  immediata  Si lvia  Zamboni  (Europa Verde).

“Costruita  negl i  anni  Trenta -ha r icordato la  consigl iera-  oggi  l ’edif ic io  è  r idotto a  un
desolante  scheletro c ircondato da una vasta  pineta  con vegetazione autoctona.  Dopo
l ’ inserimento del  complesso nel  piano di  dismissione del  patr imonio regionale  e  i l
successivo fa l l i to  tentat ivo di  vendita  con asta  pubbl ica,  negl i  ul t imi  anni  l ’amministrazione
comunale  di  Cervia  ha r innovato un forte  interesse  al la  r iqual i f icazione del l ’area.  Nel  2021
l ’assessore  al  Patr imonio Calvano aveva chiari to  che la  Regione avrebbe lavorato
al l ’ individuazione di  soggett i  privat i  interessat i  a l l ’operazione e  a l la  possibi l i tà  di  ut i l izzo
di  fondi  europei  per  la  valorizzazione del l ’ex  colonia.  I l  gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
ha r icevuto sol lecitazioni  dal  terr i torio  per  i l  recupero del l ’area,  garantendone la  tutela
ambientale” .

Ha r isposto i l  sottosegretario  al la  presidenza Davide Baruff i :  “La colonia  Varese è  oggetto di
attenzione nel l ’ott ica  di  promuovere  uno svi luppo turist ico  sostenibi le .  La  Regione ha
partecipato a  un bando di  Cassa deposit i  e  prest i t i  per  l ’acquisiz ione del  dir i t to  di  superf ic ie
superando la  prima fase  del la  selezione ma non la  seconda.  La Regione,  in  attesa  del l ’es isto
del la  candidatura,  ha comunque ef fettuato interventi  di  messa in  s icurezza e  cura del  verde.
Per  ora  non r isulta  interessato i l  lato  mare;  i  lavori  sono stat i  interrott i  i l  31  marzo per  non
interfer ire  con la  r iproduzione del la  fauna.  Confermo l ’ interesse  del la  Regione f inal izzato  a
valorizzare  la  struttura con attenzione al la  tutela  del l ’ambiente” .

La consigl iera  s i  è  detta  soddisfatta:  “Bene gl i  interventi  di  tutela  ambientale  e
manutenzione.  Posit ivo che la  colonia  s ia  stata  inseri ta  dal  Comune di  Cervia  tra  i  s i t i  di
interesse  storico  e  che la  Regione interverrà  col  Comune per  la  messa in  s icurezza.  Ora
aspett iamo l ’avvio di  ulteriori  percorsi  per  i l  r iprist ino”.

(Lucia  Paci)
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La comunicazione ist i tuzionale  del  Serviz io  informazione del l ’Assemblea legis lat iva  del la
Regione Emil ia-Romagna dal  30 marzo 2023 è  soggetta  al le  disposizioni  in  materia  di  par
condicio
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Terzo settore/1. Legge a sostegno di una realtà con
oltre 500mila volontari e circa 83mila dipendenti

Luca Govoni

Per la  relatr ice  di  maggioranza Francesca Malett i
(Pd)  “con questa  legge s i  vuole  promuovere  e
sostenere  i l  ruolo  degl i  ent i  del  terzo settore” .
Simone Pel loni  (Lega) ,  re latore  di  minoranza:
“Serviva più coraggio sotto  i l  prof i lo  economico”

Una legge a  sostegno del  terzo settore,
del l ’amministrazione condivisa  e  del la
cittadinanza att iva.

Al  v ia  in  Assemblea legis lat iva  l ’esame del
progetto di  legge presentato dal la  maggioranza a
tutela  del  terzo settore.

Un atto a  prima f irma Federico Alessandro
Amico di  Emil ia-Romagna Coraggiosa e
sottoscrit to  dai  consigl ier i  del  Pati to

democratico Francesca Malett i ,  Ottavia  Soncini ,  Marcel la  Zappaterra,  Manuela
Rontini ,  Andrea Costa,  Lia  Montalt i ,  Nadia Rossi ,  Palma Costi ,  Roberta Mori ,  Mari lena
Pil lat i ,  Antonio Mumolo,  Pasquale  Gerace,  Matteo Daffadà,  Massimo Bulbi ,  Luca
Sabatt ini ,  Stefano Cal iandro,  Francesca Marchett i  e  Marco Fabbri ,  oltre  a  Stefania
Bondaval l i  del la  l ista  Bonaccini  presidente e  Si lvia  Zamboni  di  Europa verde.

I l  progetto di  legge (un lavoro di  due anni) ,  spiega la  relatr ice  di  maggioranza Francesca
Malett i  (Pd),  “ha come obiett ivo,  dando seguito  anche ai  contenuti  del la  r i forma nazionale,
quel lo  di  promuovere  e  sostenere  i l  ruolo  degl i  ent i  del  terzo settore:  forniamo l inee guida,
def iniamo un perimetro,  diamo organicità ,  sempli f ichiamo”.  Quindi ,  evidenzia  la  dem,
“vogl iamo dif fondere,  ancora di  più,  la  cultura del  volontariato e ,  contemporaneamente,
tutte  le  forme di  c i t tadinanza att iva” .  In questo processo,  sottol inea,  “diventa centrale  i l
patto  sociale  tra  la  parte  pubblica  e  i l  terzo settore  (anche r ispetto  al  tema del la
formazione)” .  “Dopo la  pandemia bisogna r insaldare i l  senso di  comunità”,  conclude.

Verrà poi  ist i tuito  i l  consigl io  regionale  con i  rappresentanti  del  terzo settore  e  del
volontariato  (sede di  confronto anche con le  pubbl iche amministrazioni)  e  un osservatorio
dedicato.

“Affrontiamo l ’esame di  una del le  poche leggi  di  iniz iat iva  dei  consigl ier i ,  che,  peraltro,
cerca di  rendere organica la  legis lazione in materia  (a  part ire  dal la  r i forma nazionale) ,  con
l ’obiett ivo di  raf forzare  la  rete  terr i toriale  del le  relazioni ,  con la  progettazione come asse
portante  del la  norma”,  sottol inea i l  re latore  di  minoranza Simone Pel loni  (Lega) .  Per  i l
consigl iere,  però,  “nel la  stesura di  questa  legge serviva più attenzione nel l ’att iv i tà  di
sburocrat izzazione del  s istema”.  Sui  f inanziamenti  a l  settore,  sol leci ta  poi  “più omogeneità
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nel la  gest ione di  queste  r isorse  economiche,  che,  peraltro,  restano invariate  r ispetto  al
passato”.

Se nel  2015 in Ital ia  s i  contavano 336.272 soggett i  non profit ,  capaci  di  impiegare una forza
lavoro di  788.126 persone,  l ’ul t ima e  più recente  r i levazione (pubblicata  nel  2022) evidenzia
l ’ incremento nel  2020 a 363.499 organizzazioni  con 870.183 addett i .

La stessa r icerca del  2020 ci  dice  che in  Emil ia-Romagna sono 27.658 le  ist i tuzioni  non
profit ,  con 82.291 addett i .  Di  queste,  la  maggior  parte  sono associazioni ,  per  un totale  di
23.091 unità  (pari  a l l ’83,48 per  cento),  881 sono cooperative  social i  (3,18 per  cento),  713
sono fondazioni  (2,57 per  cento)  e  2.973 sono ist i tuzioni  con altra  forma giuridica  ( i l  10,74
per cento).  Per  quanto r iguarda i  lavoratori  e  le  lavoratrici ,  57.306 (pari  al  69,63 per cento)
sono col locat i  nel le  cooperat ive  social i ,  11 .981 (14,55 per  cento)  nel le  associazioni ,  5 .786
(7,03 per  cento)  nel le  fondazioni  e  7 .218 ( l ’8 ,77  per  cento)  nel le  a l tre  forme giuridiche.
Estremamente consistente  in  regione,  poi ,  i l  numero dei  volontari  att iv i  nel  s istema,  che s i
st ima s iano oltre  500mila.

A seguire  i l  dibatt i to  fra  gruppi  assembleari .

(Crist ian Casal i )

La comunicazione ist i tuzionale  del  Serviz io  informazione del l ’Assemblea legis lat iva  del la
Regione Emil ia-Romagna dal  30 marzo 2023 è  soggetta  al le  disposizioni  in  materia  di  par
condicio.
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Ex colonia Varese, Zamboni (EV): "Un desolante
scheletro nella pineta. Serve una riqualificazione"

La Regione: "Effettuati interventi di messa in sicurezza e cura del verde". Confermato
l''interesse finalizzato a valorizzare la struttura

REDAZIONE

La Regione:  "Effettuat i  interventi  di  messa in
sicurezza e  cura del  verde".  Confermato
l ' interesse  f inal izzato  a  valorizzare  la  struttura

"La Regione promuova la  r iqual i f icazione del l ’ex
colonia  marina Varese di  Milano Maritt ima,
garantendo la  tutela  ambientale  del  s i to,
r iconosciuto di  interesse  comunitario,  la
salvaguardia del la  pineta,  del la  fauna e  del
prezioso s istema dunale ,  a l  f ine  di  rest i tuire  a i

c i t tadini  una porzione di  c i t tà  r inatural izzata,  accessibi le  e  fruibi le" .  Lo chiede con
un’ interrogazione a  r isposta  immediata  Si lvia  Zamboni  (Europa Verde).

“Costruita  negl i  anni  Trenta -  ha r icordato la  consigl iera  -  oggi  l ’edif ic io  è  r idotto a  un
desolante  scheletro c ircondato da una vasta  pineta  con vegetazione autoctona.  Dopo
l ’ inserimento del  complesso nel  piano di  dismissione del  patr imonio regionale  e  i l
successivo fa l l i to  tentat ivo di  vendita  con asta  pubbl ica,  negl i  ul t imi  anni  l ’amministrazione
comunale  di  Cervia  ha r innovato un forte  interesse  al la  r iqual i f icazione del l ’area.  Nel  2021
l ’assessore  al  Patr imonio Calvano aveva chiari to  che la  Regione avrebbe lavorato
al l ’ individuazione di  soggett i  privat i  interessat i  a l l ’operazione e  a l la  possibi l i tà  di  ut i l izzo
di  fondi  europei  per  la  valorizzazione del l ’ex  colonia.  I l  gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
ha r icevuto sol lecitazioni  dal  terr i torio  per  i l  recupero del l ’area,  garantendone la  tutela
ambientale” .

Ha r isposto i l  sottosegretario  al la  presidenza Davide Baruff i :  "La colonia  Varese è  oggetto di
attenzione nel l 'ott ica  di  promuovere  uno svi luppo turist ico  sostenibi le .  La Regione ha
partecipato a  un bando di  Cassa deposit i  e  prest i t i  per  l 'acquisiz ione del  dir i t to  di  superf ic ie
superando la  prima fase  del la  selezione ma non la  seconda.  La Regione,  in  attesa  del l 'es i to
del la  candidatura,  ha comunque ef fettuato interventi  di  messa in  s icurezza e  cura del  verde.
Per  ora  non r isulta  interessato i l  lato  mare;  i  lavori  sono stat i  interrott i  i l  31  marzo per  non
interfer ire  con la  r iproduzione del la  fauna.  Confermo l ' interesse  del la  Regione f inal izzato  a
valorizzare  la  struttura con attenzione al la  tutela  del l 'ambiente" .  La consigl iera  s i  è  detta
soddisfatta:  “Bene gl i  interventi  di  tutela  ambientale  e  manutenzione.  Posit ivo che la
colonia  s ia  stata  inseri ta  dal  Comune di  Cervia  tra  i  s i t i  di  interesse  storico e  che la  Regione
interverrà  col  Comune per  la  messa in  s icurezza.  Ora aspett iamo l 'avvio  di  ulteriori  percorsi
per i l  r iprist ino".

© Riproduzione r iservata
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Lo stato di abbandono dell’ex colonia
Varese di Milano Marittima approda in
Giunta regionale. Zamboni (Europa
Verde): “C’è l’impegno a individuare
percorsi di valorizzazione”
Discussa in aula assembleare l'interrogazione presentata dal partito alla Giunta
per sollecitare il recupero della struttura, in disuso ormai da molti anni,
garantendo la tutela ambientale del sito in cui si trova, la salvaguardia della
pineta, della fauna e del prezioso sistema dunale

Lo stato di incuria e abbandono della ex Colonia Marina Varese nel

comune di Milano Marittima ha portato nel corso degli anni a crolli e

cedimenti strutturali e oggi l’edificio è ridotto a un desolante scheletro. Per

scongiurare il rischio che venga compromessa l’area naturalistica

circostante – caratterizzata da una vasta pineta con vegetazione autoctona e

da un sistema dunale di rilevante pregio – il Gruppo Europa Verde

dell’Assemblea legislativa dell’Emilia-Romagna ha presentato oggi in

Aula nell’ambito del question time un’interrogazione per sollecitare la

Giunta ad adoperarsi, d’intesa con il Comune di Cervia, affinché la

volontà manifestata di  promuovere un progetto di riqualificazione della

Di Redazione  - 4 Aprile 2023

L'ex colonia Varese a Milano Marittima, edificio di proprietà della Regione Emilia-Romagna
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struttura si ponga come obiettivo esplicito la tutela ambientale del sito. Sito

che rientra all’interno di un habitat di interesse comunitario e che fa parte

della Rete Natura 2000 della Regione (IT4070008 – ZSC – Pineta di Cervia). 

Costruita negli anni 1937-39 e sottoposta a vincolo di tutela nel 1996 dal

Ministero dei Beni Culturali e Ambientali, l’ex Colonia è ancora di proprietà

della Regione Emilia-Romagna. Dopo l’inserimento nel piano di dismissione

del patrimonio regionale e il fallito tentativo successivo di vendita con asta

pubblica, negli ultimi anni l’amministrazione comunale di Cervia sembra avere

rinnovato un forte interesse alla riqualificazione dell’edificio e dell’area

circostante.  

“Incuria e abbandono stanno riducendo a un rudere questa storica struttura –

ha spiegato Silvia Zamboni, capogruppo di Europa Verde e vice

presidente dell’Assemblea legislativa dell’Emilia-Romagna – di

proprietà della Regione. “Nel 2021 l’assessore Calvano aveva chiarito che per

la valorizzazione dell’ex Colonia le risorse regionali a disposizione erano

insufficienti, per cui si era impegnato a lavorare all’individuazione di soggetti

privati interessati all’operazione e alla possibilità di utilizzare fondi europei. A

distanza di due anni, ho ritenuto opportuno riaccendere i riflettori sul degrado

di una struttura attorno alla quale, nel frattempo, si è sviluppata un’ampia

rinaturalizzazione spontanea. Ho chiesto alla Giunta regionale se, d’intesa con

il Comune di Cervia e con la Sopraintendenza, intenda ancora promuovere

la riqualificazione dell’ex Colonia Marina Varese e, in caso affermativo, se

siano già state definite tempistiche, modalità e destinazioni d’uso

finale. Secondo Europa Verde, il progetto di riqualificazione deve porsi come

obiettivo esplicito la tutela ambientale del sito di interesse comunitario,

garantendo la salvaguardia della pineta, della fauna e del prezioso sistema

dunale, al fine di restituire ai cittadini una porzione di territorio rinaturalizzato,

rendendolo accessibile e fruibile. In risposta alla mia interrogazione il

Sottosegretario Baruffi ha illustrato gli interventi di manutenzione avviati dalla

Regione e ha confermato l’impegno della Giunta ad individuare percorsi

di valorizzazione della ex colonia. Ho espresso soddisfazione per

l’inserimento della struttura nel PUG del Comune di Cervia nell’elenco delle

colonie di interesse storico, una decisione che fa ben sperare per la

riqualificazione del complesso e la tutela dell’ambiente circostante, come

auspicato da Europa Verde”. 
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